
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 24 DE OCTUBRE DE 1808.

SAN RAFAEL ARCANGEL.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Santiago por un Devoto. Se manifiesta à las 7 y media de la mañana, y se oculta à las 5 y media de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 35' 22" y se pone à las 5 h. 24' 38"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 44' 19"
 Aumenta la Equacion 6" 8" Lugar del Sol en la Ecliptica
 7' S. 0.° 55' 41" Idem en la Equinocial en tiempo 13 h. 55' 10"

Es el 6 de la Luna Sale à las 11 h. 31' de la mañ. y se pone à las 10 h. 5' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 50' mad.	Seg. alta à las 5 h. 36' tarde.
Prim. baxa à las 11 h. 14' mañ.	Seg. baxa à las 11 h. 54' noche.

Madrid 7 de Octubre.

El Capitan General de Aragon á los benéficos Madrileños que han contribuido generosos à socorrer las necesidades de sus tropas con dinero, ropas, y otros efectos.

Me llamo mil veces dichoso al ver la actividad con que los compasivos vecinos de Madrid se apresuran à dar consuelo à mis amados Aragoneses. Nada mas noble, nada mas digno de grandes corazones.

que el demostrar un verdadero patriotismo en beneficio de estos tan valientes como honrados hijos de Fernando. Su desnudez llama tiernamente la compasion de los pechos generosos, tanto mas que empeñados en las lides nunca los ví buscar abrigo, nunca los oí quejarse. A morir vamos, me decian: me lastimaba, les miraba con afliccion, y me consolaban diciendo; no sabemos rendirnos, y nuestras carnes se visten de gloria. ¡Qué acciones les he visto hacer en la desnudez! ¡Y qué no les veré hacer ahora con los auxilios que les preparan los dignos corazones de los habitantes de Madrid? Vosotros que en el centro de esta vasta monarquía no habeis sufrido menos que nosotros; bien sabiais que vuestra hermosa caridad habia de brillar en las Provincias; estabais bien seguros de que Aragon sería el teatro de la guerra, y así vuestros esfuerzos benéficos querian ya de un principio dirigirse aquí. ¡O cuán dulce es la beneficencia, y cómo empeña el agradecimiento de los que reciben sus dones! Sí, Madrid, sí digna capital de España: sí, valientes del 2 de Mayo, los pechos de Aragon serán vuestra halla y vuestra defensa; aun no han vencido quanto tienen que vencer; aun no han acabado de pelear; aun les falta sentar en vuestra capital al mayor de los Reyes, a nuestro prisionero Fernando. Proseguid, nobles corazones, en vuestros loables beneficios; y yo, que moriré defendiendo vuestros hogares, y nuestra patria, bendeciré vuestras manos dadivosas, y pediré al cielo os haga siempre felices. Cuartel general de Zaragoza 30 de Setiembre de 1808. = Palafox.

Badajoz 12 de Octubre.

ANECDOTA.

Un Extremeño acaudalado y distinguido, hallándose en una tertulia de amigos, donde se lee con crítica y entusiasmo los papeles públicos de España, despues de la lectura de un periódico, se quedó tan callado y reflexivo, que fixó la atencion y curiosidad de los circunstantes. Su embeleso era tal que no advertia que ya empezaba à ser notado, y despues de un gran rato de silencio prorumpió en estas expresiones: Estoy resuelto, lo abandono todo por hacer un viage tan de mi gusto, y en que tanto puedo instruirme. Voy à disponerme, y à dar las órdenes. Entonces le preguntó uno de los concurrentes que à qual Corte extrangera, ó à qué Ciudad de Italia determinaba marchar; y el Extremeño respondió: A ninguna. Ciudades hay en

España mas célebre y mas digna de ser frequentada que Paris, Florencia, Génova y las mas famosas de Europa. Las hay que encierran mas tesoros y preciosidades. ¡O Zaragoza, Esparta moderna, Numancia viva! no descansaré hasta que logre verte. Tus sagradas ruinas instruyen mas que los marmoles de Herculano y Pompeya. Las besaré con profundo respeto. El valor y la libertad habitan entre ellas. Aquí, diré, cien matronas ilustres espiraron peleando al lado de sus tiernos hijos. Allí se dió la batalla memorable y sangrienta. Aquel monton de cenizas y piedras es la venerable tumba de mil héroes intrépidos, de mil mártires de la Patria. Todos estos campos se han fecundado con la maldita sangre francesa. Beberé de las aguas del Ebro, y me volveré con un puñado de aquel polvo precioso para dárselo à mis hijos, y decirles: aprended à ser Españoles. Al llegar aquí se enternecieron y lloraron de placer los espectadores, y el Extremeño se fue à emprender su viage.

Noticias.

Por los papeles ingleses se tiene noticia de que Napoleón ha hecho al Senado un manifiesto en que expone que al tiempo en que tenia dispuestas las cosas del modo mas ventajoso para que se logre la paz del Continente, los Ingleses han logrado con sus arbitrios industriosos levantar à nuestro Reyno, é impedirle su regeneracion, que es doloroso que la España no conozca sus verdaderos intereses, que dependen de su alianza y amistad: que se persuade que nada podrán adelantar con las demas potencias de Europa: que el Emperador Alexandro se mantendrá sin duda firme en su amistad; y que es indispensable no omitir esfuerzo alguno para sujetar en su principio las conmociones y perjuicios que van à resultar à toda Europa: por conclusion solicita los esfuerzos de sus Pueblos contra los Ingleses y nosotros.

¿Pudiera ser creíble semejante profanacion de la verdad en la boca de una persona que tanto debiera profesarla, si no se experimentase? Los proyectos de felicidad que ha preparado à toda Europa, y con especialidad à la España, los ha demostrado la experiencia. Los reprobados y abominables medios de que se ha valido son tambien conocidos à todas las Potencias. Lo que pueden esperar de semejante héroe d-ben igualmente inferirlo. Los Franceses mismos si no estuviésemos obcecados con las decantadas victorias, y procediesen con reflexion, juzgarian del mis-

mo modo. Estamos ya empeñados en una gloriosa contienda, en que es forzoso morir ó vencer. Léjos pues de desanimarnos los esfuerzos que haga Napoleon, nos deben infundir nuevo espíritu para esforzarnos cada dia mas: haciéndolos segun corresponde, solo legrará Napoleon, si efectivamente llega à enviar nuevos soldados (lo que es difícil) preparar mayores triunfos à los españoles.

Por las últimas cartas de Navarra tenemos noticia que el ejército que cerca al enemigo se acerca à ciento setenta mil hombres. A dichas fuerzas deben agregarse las de trece mil quatrocientos quarenta y quatro de infantería, y mil ciento y veinte caballos con sus correspondientes trenes de artillería que se le incorporan de Extremadura.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Perdida. Quien se hubiese hallado unas Informaciones en papel sellado, hechas à favor de D. Alonso Ortiz Rodriguez, y Manuel Galan, ante el Escribano D. Ramon Garcia Meneses, que se perdieron el 18 del corriente, acuda à entregarlas à la Botica de la Plaza de San Antonio, y se le dará una gratificacion por el hallazgo.

Cádiz 21 de Octubre,

Sin cambio por la fiesta.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO. = En el de esta Ciudad se executará la Comedia de Figuron en tres actos El Hechizado por fuerza: sigui à una tonadilla à tres; y concluirá con el Saynete titulado: La Varita de Virtudes.

A LAS SIETE.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.